
ANALES
DEL
INSTITUTO DE INGENIEROS DE CHILE

OFICINA:

Calle de San Martín N.º 352 -- Casilla 487 -- Teléfono 3100

COMISIÓN DE REDACCIÓN

DON LEONARDO LIRA

» RAÚL SIMÓN

DON LUIS MATE DE LUNA

» CARLOS HOERNING

DON EDUARDO AGUIRRE

NECROLOGIA

DON ALBERTO OBRECHT

† 17 DE MAYO DE 1924

Meses después de haber alcanzado una honrosa jubilación—otorgada por ley especial del Congreso Nacional—ha fallecido el señor don Alberto Obrecht, miembro honorario del Instituto, ex-Director del Observatorio Astronómico y ex-profesor de las cátedras de Mecánica Racional, Cálculo infinitesimal y Astronomía y Geodesia de la Universidad de Chile.

El señor Obrecht había nacido en Estrasburgo en 1859. Emigrado en 1871, hizo sus primeros estudios en el Liceo de Versalles, y los superiores de Matemáticas y Ciencias Físicas en la Escuela Politécnica, en la Sorbona y en el Colegio de Francia, en donde alcanzó sucesivamente la licenciatura y el doctorado en Ciencias.

En 1880 ingresó al Observatorio Astronómico de París, que dejó a principios de 1888 para venir a Chile contratado como astrónomo primero del Observatorio de Santiago. En 1889 fué designado Director de él, a la muerte del titular don José Ignacio Vergara. Por otra parte, desde ese mismo año, ingresó a la enseñanza universitaria como Profesor de Mecánica racional de la Escuela de Ingeniería y poco después, como Profesor de Cálculo diferencial e integral, clases que conservó durante 33 años.

La labor científica de don Alberto Obrecht, fué considerable. Ya en Francia había publicado, en los Anales del Observatorio de París, una "Memoria sobre los

eclipses de los satélites de Júpiter” y otra sobre “Cálculo de la Paralaje del sol”. En Chile, hizo la determinación de las coordenadas geográficas de varias ciudades y publicó una “Teoría de la precesión de los equinoccios” la “Medida de la gravedad en Santiago”, el “Movimiento del polo terrestre y su estudio por la fotografía”, “Tablas náuticas”, sus cursos de “Mecánica Racional” y “Cálculo diferencial”, y numerosos otros opúsculos científicos que vieron la luz pública en los Anales de la Universidad, en los Anales del Instituto de Ingenieros y en las Actas de la Sociedad Científica.

Fué miembro académico de la Facultad de Matemáticas de la Universidad de Chile y Oficial de Academia y de Instrucción Pública de Francia. El Observatorio Astronómico de París le conservó por largos años, la propiedad de su puesto, en la esperanza de que volviera a prestar en él el contingente de su extraordinaria preparación.

Este eminente matemático fué un profesor profundamente estimado por sus alumnos; su recuerdo en las cátedras científicas más altas de la Universidad perdurará por mucho tiempo.

El Instituto de Ingenieros rinde homenaje al maestro y al hombre de ciencia, que con él ha desaparecido, enlutando esta página de honor de sus Anales.

LA REDACCIÓN.

